

LA CARTE DE CASSINI

La carte de Cassini ou carte de l'Académie est la première carte générale et particulière du royaume de France.

Cette carte constituait pour l'époque (XVIII^e siècle) une véritable innovation et une avancée technique décisive. Elle est la première carte à s'appuyer sur une triangulation géodésique dont l'établissement prit plus de cinquante ans. Trois générations de Cassini se succédèrent pour achever ce travail.

<http://www.geoportail.fr>



GeneaEchange est un nouveau service gratuit de Généanet qui vous permet de trouver un correspondant généalogique dans une autre ville ou un autre pays.

Ce correspondant va prendre en charge vos recherches dans cette région, en échange de quoi vous allez vous charger de ses recherches dans votre région !

Le Grand Armorial de France, établi par Charles René d'Hozier (1640-1732), juge d'armes et généalogiste du roi Louis XIV.

Les caisses du Royaume sont vides.

L'édit sur le port des armoiries ne sera qu'un prétexte pour augmenter la pression fiscale sur la population.

de quoi ne pas en perdre son latin

- *conjuncti sunt* concerne un acte de mariage,
- si un homme est *obitus*, c'est qu'il est mort,
- *filius et filia gemelli* : de faux jumeaux,
- *filia parvula Caroli* signifie la fille en bas âge de Charles.



On peut lui accorder notre « Pardon »...

Amené à consulter des registres paroissiaux, le regard de notre confrère s'arrête... Il est stupéfait: il s'agit d'un baptême en grandes pompes. Une page et demie à lire ! Toute la bonne société est présente. « mais, se dit-il, il s'agit de trois filles...bon sang ! des triplées ! ». Il est évident que ce fait, pour l'époque, est particulièrement rare. Il y a Marie, Geneviève et Magdeleine. Il découvre les parrains et marraines, tous issus de la petite bourgeoisie des environs. Excité par cette découverte, notre ami commença à la transcrire pour garder cet événement dans ses archives. Il aurait dû lire jusqu'au bout.

En effet, il s'agissait tout simplement du baptême des trois ... cloches de la paroisse !

Un enfant sous le poêle !

Une cérémonie de légitimation des enfants illégitimes lors du mariage de leurs parents.

Elle consistait à glisser sous un "poêle", c'est à dire sous un drap, les enfants avant l'échange de consentement des futurs devant le prêtre.

Après la bénédiction de l'union, le dais était levé et l'enfant sortait de son ombre. A partir de ce moment, il était en règle vis-à-vis de la société, appartenait à la même classe sociale que ses parents, avec tous ses avantages, y compris la noblesse à titre originaire.

L'élan du 18 juin :

exposition à l'hôtel de Soubise

À l'occasion du 70^e anniversaire de l'Appel du 18 juin 1940, les Archives nationales reviennent, à travers documents et affiches emblématiques, sur cet événement fondateur de la reconquête de la France qui pose aussi les bases politiques de l'après-guerre.



du 17 juin au 20 septembre 2010